

La démonstration organisée à Lachine pour célébrer le deuxième centenaire du massacre des habitants, a très bien réussi. Le temps était beau ; la foule a été nombreuse à l'église ; les cérémonies imposantes. Mgr l'Archevêque assistait à la grand messe et donna l'instruction.

Cette fête laissera un pieux souvenir dans l'âme de tous ceux qui ont pu y assister.

* * *

Dimanche dernier, les citoyens catholiques de Saint-Boniface ont tenu, dans une des salles du collège, une assemblée dont le but était d'émettre des vœux et des souhaits au sujet du rétablissement du pouvoir temporel de la papauté.

C'est Mgr l'Archevêque lui-même qui ouvrit la séance, à laquelle assistaient NN. SS. Grandin, Paraud et Clut, les notables de la ville et un grand nombre de citoyens. Quatre résolutions, appuyées d'éloquents discours, furent adoptées à l'unanimité ; nous citons la quatrième de ces résolutions :

“ Que nous avons vu avec douleur et stupéfaction les ennemis de l'Eglise aggraver les offenses dont ils abreuvent constamment l'Auguste Pontife Romain par l'érection, le jour de la Pentecôte, dans la ville des Papes, d'un monument à l'apostat Giordano Bruno, religieux deux fois transfuge, hérétique condamné, dont l'opiniâtreté contre l'Eglise a duré jusqu'au dernier souffle. L'apothéose de ce vil et immonde personnage est surtout l'apologie de la raison humaine révoltée contre Dieu. Des bannières portant l'effigie de Satan rendent cette signification plus manifeste et ces impiétés plus criminelle et plus détestables. Nous comprenons que le Saint-Père ait pu dire à cette occasion que l'abomination et la désolation étaient dans le lieu saint. Pour consoler l'Auguste Pontife et pour protester contre cet attentat, nous nous déclarons les enfants soumis de l'Eglise ; nous proclamons que nous tenons tout de Dieu, l'être, notre raison, toutes nos facultés et tous nos biens ; nous voulons travailler à l'avènement du règne social de Jésus-Christ en instituant notre vie selon les principes de la foi chrétienne. Et dans l'espoir que cette effusion de sentiments lui aura été agréable, nous demandons humblement au Saint-Père de nous bénir, de bénir notre pays et tout le peuple canadien.”